

DIARIO UNIVERSAL

TERCERA EPOCA. — AÑO XXIV.—NUMERO 13.303

DIARIO LIBERAL Y DE INFORMACION

MADRID, 4 JUNIO 1936

Record El momento político en Francia Fracaso

Seguimos asistiendo al campeonato en que los obreristas—quiere decir los explotadores políticos de los obreros—se discuten el record de extremismo: anteaer eran los comunistas los que se colocaban en posición opositora frente al Gobierno con pretensiones fóbicas absurdas. Ayer fueron los socialistas los que acordaron hacer una interpelación acerca de los sucesos de Yeste, sin duda para responder a la misma fobia, por absurdo que parezca después de acuerdos tomados por Congresos del P. S. O. No quieren, sin duda, los parlamentarios socialistas que por haberse dejado arrebatarse ese record, poco envidiable, se les desprenda un solo hombre de sus organizaciones.

Pero es posible que no lo consigan, y aún que, por ese camino, logren que sus dulces enemigos vuelvan a aplicarles el calificativo de «adormideras», con que antaño les designaban. El primer efecto de su intervención en ese punto de la interpelación ha sido templar el tono en que ella había de desarrollarse, y eso antes de que fueran llamados a concilio los otros elementos del Frente Popular.

Es posible que después de la reunión que celebraron los individuos que forman el Comité de enlace de los diversos sectores populistas se haya templado aún más. No lo sabemos, porque en torno de los acuerdos adoptados se hizo el silencio y aun se negó que hubiesen tenido la menor relación con el asunto, para tratar del cual, según confesión previa propia, habían sido convocados esos elementos. El señor Domingo dió, efectivamente, una nota oficiosa en que sólo se habla de pleitos personales.

Pero a falta de esa información, tenemos otra muy interesante: la que se refiere a la actitud posible del Gobierno en el debate anunciado como destructor de casi todo lo existente y que, a fuerza de echar agua al vino, va a resultar un mero debate de consolación, para salir del paso y puramente formulario.

Esa información indirecta nos la proporciona el fondo de «Política», definidor de cuál debe ser esa actitud: lo suficiente para que nosotros, que creemos en la autoridad de «Política», demos por hecho que eso ocurrirá.

Y «Política» no puede ser más explícita; para que nuestros lectores se enteren, nosotros reproducimos a continuación algunos párrafos del artículo a que aludimos, al que para ser completo sólo falta declarar explícitamente que la interpelación es, por lo menos, inoportuna.

He aquí algunas de las discretas razones del colega:

«Cuanto tienda a republicanizar los organismos del Estado y a destruir la tradición impunita de la monarquía contará con la adhesión del Gobierno. Pero éste tiene derecho a esperar que estas cuestiones se enfoquen sin prejuicios y sin propósito de que delitos individuales, si existieran, se carguen sobre toda una colectividad. Todas las que sirven al Estado están necesitadas actualmente de reformas más o menos substanciales, porque durante dos años se ha procurado infiltrar en ellas los viejos usos monárquicos, de los que habían comenzado a desprenderse, mediante saludables eliminaciones, en la primera etapa de la República.

Pero debemos cuidar de no huir de una injusticia para caer en otra. Hacer de cualquier autoridad algo intangible era un error. Sospechar que toda autoridad es indigna es un error no menos grave.

El Gobierno no es, ciertamente, responsable de las torpezas o desmanes de cualquiera de sus delegados, mientras no se solidarice con ellos o trate de encubrirlos. Pero tiene la obligación de amparar a quienes sin demasía ni intemperancia cumplen el penoso deber de restablecer la paz pública contra quienesquiera que la alteren sin razón.

No prejuzgamos con estas consideraciones los hechos en litigio. No conocemos las averiguaciones practicadas. Sabemos que actúa un juez especial tan recto, desapasionado e insospechable de desafección al régimen como los que, con aplauso de toda la democracia española, instruyen los sumarios por las sevicias perpetradas hace dos años en Bilbao.

Nuestro comentario nos lo sugiere únicamente el afán de que la cuestión sea examinada con serenidad y sin perder de vista que el Gobierno está más interesado que nadie en que en el debate del viernes prevalezca la justicia sobre toda pasión.»

Por ahora, pues, no llegará la sangre al río, y el Frente Popular seguirá intacto. Intacto por fuera; pero la procesión va por dentro. Por dentro del Frente confirma la ley natural según la cual los híbridos son infecundos.

PARIS.—La situación de las huelgas en París continúa revisiéndose caracteres de gravedad. Los señores Sarraut, presidente del Consejo, y Frossard, ministro de Trabajo, celebraron anoche una entrevista con una delegación de la Confederación General del Trabajo. Las cuatro subcomisiones que examinan las reivindicaciones de los obreros no han terminado aún sus deliberaciones. Esta tarde tendrá lugar una nueva reunión.

La Federación Patronal de la industria metalúrgica comunica que el movimiento huelguista se ha acentuado y que anche, ciento treinta fábricas metalúrgicas se hallaban amenazadas de huelga.

El movimiento se ha extendido también a provincias. En Lille, los obreros huelguistas de varias fábricas han tomado disposiciones para pasar en ellas la noche.

PARIS.—En el octavo día de huelga de brazos caídos, y según informes recogidos en los Sindicatos obreros, se puede calcular que el número de fábricas afectadas por el movimiento es de 230.

PARIS.—Circula el rumor de que, a consecuencia de la huelga de mensajerías, que asegura el transporte de periódicos, huelga que se declara esta tarde, ningún periódico podrá ser enviado fuera de la capital. Parece, sin embargo, que podrá llegarse a un acuerdo rápidamente.

Los obreros han reanudado el trabajo en veinte empresas metalúrgicas. En el Norte, Valenciennes y Maubeuge. Algunas fábricas han sido afectadas por el movimiento, que se desarrolla con plena tranquilidad. En Lille también se han declarado en huelga los obreros de varias fábricas textiles.

PARIS.—Varias empresas de transportes por camión de la región parisién, especializadas en el transporte para las industrias privadas, por ejemplo los periódicos, se han sumado al movimiento de huelga. Para hacer frente a la carencia de medios de transporte de los detenidos permanecen en los garajes, y los detenidos tienen que ser transportados en carros de la Policía gubernamental o en taxis.

La Cámara de diputados prosigue el examen de actas

PARIS.—La Cámara ha aprobado esta mañana 557 actas, dejando las restantes para un examen posterior.

No aseguraremos que no se produzca muy pronto; pero por hoy podemos asegurar que la huelga de camareros ha fracasado. Ha bastado para ello la independencia de un sector del gremio y un mínimun—muy mínimun—de garantías de la libertad del trabajo para que los perturbadores exigentes de una cosa absurda hayan visto frustrados sus planes.

Para nosotros es evidente que eso mismo ocurriría con otras muchas huelgas, si no con todas, a poco que los elementos oficiales que intervienen en ellas se desprenderan de un sectarismo que dos años de Gobierno derechista no acertaron a borrar, y de un fetichismo obrerista perfectamente injustificado y perturbador.

Hay un hecho fundamental que esos elementos no deben perder de vista, y es que las reclamaciones de carácter social y económico, en apariencia, de la organización obrera han dejado de ser tal cosa, en realidad. El caso de la huelga de camareros pone de manifiesto muy claramente esa verdad: no es el gremio, sino una fracción de él, que hace determinada política, ni quien declaró la huelga ni quien la ha sostenido hasta última hora, llegando en la coacción hasta los últimos límites y lanzándose, en primer lugar, contra sus mismos compañeros de trabajo. Sus divergencias con la fracción que ha persistido en el trabajo no han obedecido tampoco a motivos propiamente gremiales, sino a motivos marcados y concientemente políticos. No tiene nada que ver esa huelga con ningún problema de carácter económico ni social, y eso que han demostrado los hechos pudo verse desde el primer momento en los mismos pretextos alegados para holgar.

¿Por qué no se manifiestan con tanta claridad esos caracteres en otras huelgas? Porque dentro de las organizaciones gremiales tiene una determinada fracción, fuerza suficiente—a veces más material que moral—para imponerse, y porque los obreros enemigos de holgar no ven suficientemente garantida su libertad de trabajo. Esto es perfectamente visible también en otro caso actual: el de la huelga del ramo de construcción, en que los albañiles han lanzado, «a fortiori», desde el primer momento a otros gremios que ni tenían reclamación que formular ni habían creído llegado el instante de ejercer la solidaridad.

Pero hay otro caso que puede servir como contraprueba: el de los huelguistas de ascensores y calefacción, que tanto daño están causando al vecindario de Madrid, y a los que ayer se dió la razón, sin motivo, en una nota oficiosa del subsecretario de Gobernación, en que sin perjuicio de afirmar que los patronos se atienen a una disposición legal indiscutible, se pretende hacer creer que los organismos del Ministerio de Trabajo que dictaminaron en otra ocasión a favor de las pretensiones de esos obreros, sin algo más que elementos consultivos, meramente consultivos.

Va siendo hora de poner fin a ese estado de cosas tan hondamente perturbadoras.

A pesar de que la Comisión correspondiente ha dictaminado declarando válida la elección del diputado comunista disidente Jacques Doriot, tres diputados han pedido la palabra para solicitar la anulación de dicha acta con objeto de que el señor Doriot no pudiese ser proclamado diputado hoy.

Informado de ello, el señor Doriot ha pedido la palabra para oponerse a la validez de las actas de los treinta y tres comunistas elegidos por el departamento del Sena, por lo cual ninguno de ellos ha podido ser proclamado hoy.

Inquietud causada por las huelgas en las esferas oficiales

PARIS.—La extensión del movimiento huelguista a otras industrias, especialmente a las industrias alimenticias, presentaba esta mañana un carácter de tal gravedad, que los centros oficiales no ocultaban cierta inquietud.

Se ha registrado la interrupción del trabajo en la fábrica de gas de Santerre, y se teme que también cese el trabajo en las fábricas elevadoras de agua de los arrabales parisinos. Además, todas las fábricas de hielo han dejado de funcionar, y los establecimientos lecheros no tienen ya provisión de hielo.

Necesidad de encauzar la acción de las masas obreras

PARIS.—Hablando en la reunión de las Delegaciones de izquierda, el futur o ministro del Interior, M. Salengro, se manifestó sobre la necesidad de dirigir y encauzar la acción de las masas.

(Continúa en la página 3.^a)

Este número ha sido visado por la Censura

ESTREÑIMIENTO
tómese al cenar UN
GRAIN DE VALS

El Día Cinematográfico

Esta fiesta, instituída hace tres años, se ha dedicado en el presente a la Prensa cinematográfica, personificada en el decano, Juan Antonio Cabero, redactor crítico de «Heraldo de Madrid».

El banquete, que tendrá lugar el sábado próximo, a las nueve de la noche, en el restaurante Molinero, promete estar concurridísimo, a juzgar por el gran número de tarjetas expedidas.

Finalmente, la velada que el domingo por la noche se celebrará en el Palacio de la Música ha despertado la curiosidad y el fervor de todos los festivales en cuya organización intervienen los Redactores Cinematográficos Unidos.

La primera parte del programa estará compuesta por películas cortas, seleccionadas entre las de mayor éxito; la segunda parte correrá a cargo de los hermanos Granda, Juan de Orduña, Antoñita Colomé, Roberto Rey, Luisita Esteso, «Angeñillo»—hace tiempo ausente de los escenarios madrileños—y Rosita Díaz Gimeno, que hará su presentación personal después de su regreso de Hollywood.

A todos estos actos, además de los profesionales, asistirán un buen número de simpatizantes, según referencias ciertas.

veterinaria

ced a la deshojadora-desmenuzadora, es hoy día muy reconocida por el ganadero. Si son tallos es aún muy indicada esta división mecánica, ya que el 40 por 100 del valor alimenticio de la planta se encuentra en ellos.

El forraje así preparado se manipula posteriormente con gran rapidez, lo que hace disminuir el tiempo empleado en la distribución del ensilaje en los pesebres, y permite aprovechar el residuo que en éstos dejan los animales en la formación de la cama del establo por poderse mezclar bien con el estiércol, lo que no se hace posible con el forraje entero.

Variedad de silos

Cuando dábamos a conocer lo que era un silo, decíamos que podían ser practicados dentro de la tierra o sobre su superficie. Atendiendo a esta clasificación, fácil es pensar en que habrá silos que dentro de la mayor variedad pueden agruparse en dos sistemas generales: silos subterráneos, para los practicados en el interior de la tierra, y silos superficiales, sobre la superficie del terreno.

Los silos subterráneos, a pesar de haber sido los primeros que se idearon, no han perdido sus partidarios, que aún realizan experiencias encaminadas a proporcionar, mediante este sistema, la mayor economía de la construcción en el fin que se persigue: conservación de los forrajes.

a) **Los silos subterráneos.**—El procedimiento de esta clase de silos se emplea particularmente en aquellas explotaciones en las que la construcción de silos verticales resulta costosa o perjudicial por hallarse enclavada en accidentes del terreno que las aguas o vientos fuertes pueden determinar su destrucción.

En la «construcción» de los silos subterráneos pueden emplearse los obreros que cuidan de la explotación de la finca, no necesi-

otros especialmente dedicados a estas cuestiones.

La clase de silo que más se recomienda es el silo de «plano inclinado», con pendiente de 20 a 25 centímetros por merto. Este plano comenzará al nivel del suelo por una de las extremidades del silo, aumentando su profundidad hasta su extremidad opuesta, que termina generalmente a los dos metros bajo la superficie del terreno. Las paredes que cierran por los lados el silo sobresalen dos metros del nivel del terreno en la extremidad en que comienza el plano inclinado. Esto es, el silo tendrá igual capacidad en ambas extremidades como en el centro, ya que en toda su extensión deberá poseer la misma altura, que es la profundidad máxima.

Estos silos hay que construirlos en partes altas, secas y resguardadas de las filtraciones del agua de lluvia, así como de las corrientes superficiales.

Para «llenar» esta clase de silos se pila la masa de forraje, de modo que salga sobre la superficie del terreno una especie de lomo o arco. Una vez llena la fosa y apilado el forraje se procede a cubrirlo en forma que fácilmente se pueda luego poner al alcance aquellas partes de las que se vaya a tomar el alimento en cantidad necesaria. La protección se hace transversalmente, o sea en el sentido del ancho del silo, empezando a tapar por la parte posterior en forma semejante a como se colocan las tejas. De esta forma, el último «paño» colocado será el primero que se levante al comenzar la descarga del silo.

Para efectuar la «descarga» de los forrajes, según las necesidades de la explotación, se practica, en una de las extremidades del silo, una excavación, terminando en rampa con determinada pendiente y con el fin de extraer el material ensilado por medio de carretillas de madera. En los silos de plano inclinado la descarga se realiza fácilmente, puesto que la

disposición particular de su pendiente permite la mejor ejecución del arrastre del ensilaje.

b) **Los silos verticales.**—Ya hemos dicho lo que es un silo vertical. De tres clases de silo se hace uso en las granjas. El silo en madera, en mampostería y metálico.

Señalan los constructores de los silos en madera que sus ventajas radican en que, en ciertas localidades, existiendo a buen precio este material, por su abundancia, resultan extremadamente caros los silos en mampostería o metálicos. Los silos de mampostería son construídos de piedra o ladrillo, hormigón, bloques de hormigón o de barro vitrificado, etcétera.

c) La «elección del terreno» es operación que puede verificarse sin tener en cuenta la naturaleza de los materiales que se han de utilizar. En las comarcas frías y húmedas, donde las tierras se hallan fuertemente encharcadas por las constantes lluvias, cual sucede en el norte de nuestro país, es necesario que la naturaleza del terreno sea corregida con la elección de éste en lugar que no esté situado al final de una pendiente rápida, ni en sitio donde las aguas se estancuen fácilmente encharcando una gran superficie. Ha de ser de preferencia un terreno seco, lo más seco posible e impermeable, dentro de las condiciones especiales de la comarca.

d) La «preparación del terreno» está en relación con la capacidad que debe tener el silo. Conocida ésta, se deberá proceder a la formación de los cálculos que nos servirán para iniciar su construcción. Determinado que sea el diámetro, se explanará y nivelará el terreno elegido; se construirán zanjas para los «cimientos» de la obra, cuya «profundidad» ha de estar en relación con la naturaleza del terreno, que, habiendo sido elegido firme, pueden darse unos cincuenta centímetros como mínimo. El «espesor de estos cimientos» es el resultado de la armonía que existe entre la carga del silo, su diámetro y altura. Corrientemente se emplea un espesor de unos treinta a cuarenta centímetros que garantizan el empotramiento obtenido con la profundidad dada en los cimientos.

Después de practicada la zanja se llena hasta la superficie del terreno por capas de diez o quince centímetros, debiendo llevar refuerzos de alambre de hierro en forma de anillos separados, unos de otros, unos veinte centímetros.

El modelado del «zócalo», es decir, su revestimiento, se efectuará mediante estacas clavadas a igual altura que aquél, y separadas un medio metro. Se colocarán a un centímetro más adentro de la parte interna de los cimientos y a otro centímetro más afuera de la parte externa de los mismos. Se cubrirán la parte externa e interna expresadas con tablas que se clavarán a las estacas para dar el «modelado».

Del mismo modo que para los cimientos se practicará el «rellenado» por capas de un espesor



Cartelera madrileña

Cómico. (Carmen Díaz). — 6,30 y 10,45: Mi hermana Concha

María Isabel.—6,45 y 10,45: Morirse es un error (de Martínez Sierra y Jardiel Poncela). ¡Lo más divertido e interesante de Madrid! Domingo, 7, despedida de la Compañía.

Barceló.—6,45 y 10,45: No me dejes.

Callao.—6,45 y 10,45: Mi novia está a bordo.

Capitol. — (Dirección Metro-Goldwyn-Mayer. Teléfono 22229. Pantalla magnoscópica. La mayor de Europa). 6,30, sesión sin numerar en patio y mirador. Club numerado. 10,30, todas las localidades numeradas: Una noche en la Opera, extraordinaria producción cómica por los hermanos Marx.

Figaro.—(La pantalla de la emoción. Teléfono 23741.)—6,30 y 10,30: Las siete llaves.

Prensa. (Teléfono 19900.)—6,30 y 10,30: Recordemos aquellas horas.

Gong.—Continúa: Rebelde.

Hollywood. — (Teléf. 36572.)—6,30 y 10,30: Vía láctea y Tovhennillo de almas.

Rialto. — (Teléfono 21370.)—6,30 y 10,30: Morena clara. Cifesa. Por Imperio Argénina y Miguel Ligerio. Octava semana.

(13-4-1936.)

Ideal.— Sesión continua desde 5 tarde. Programa doble: El guapo (James Gagney; en español). A las 12 en punto.

Panorama. — Continua de 11 mañana a 1 madrugada. Butaca, una peseta. Revista Paramount, El misterio del castillo (gran film policíaco).

(La fecha entre paréntesis al pie de cada cartelera corresponde a la de la publicación en DIARIO UNIVERSAL de la crítica de la obra.)

que oscilará entre quince a veinte centímetros hasta la altura del brocal y bien apisonadas. Cuando queden por llenar unos cuatro centímetros se refuerza la combinación de la masa con objeto de obtener un acabado más resistente en las inmediaciones del brocal. Inmediatamente se trazará una línea que tenga igual distancia de ambos bordes del enrasado y que servirá para marcar la línea sobre la cual han de fijarse las duelas o planchas metálicas. Verificado esto se procede a practicar la base o suelo «interno» del silo, haciendo una excavación en la parte central—rodeada por los cimientos—y hasta una profundidad de unos quince centímetros. El piso del silo se llevará a cabo con la masa de la misma composición que la de los cimientos y con un espesor de unos diez centímetros, sometido a un buen apisonado y posteriormente enlucido con una capa de 1-3, bien alisada y de dos centímetros de espesor.

Según la naturaleza de la construcción se dispondrán «tuberías de desagüe» con recorrido interior y en el centro del piso que, por pendiente suficiente, vierte al exterior cualquier líquido que pueda introducirse en el silo o formarse en él.

Las «paredes» que han de cerrar el silo son de diversa naturaleza, según el tipo elegido: madera, metálico y mampostería. De todas maneras, guardan algo análogo los dos primeros, siendo más complicados el de mampostería por la perfección que necesita en su ejecución. Los silos de mampostería han de tener una

protección interior contra los jugos del ensilaje que puede fermentar en el caso de que aquéllos impregnen las paredes que les absorben y forman con ellos combinaciones perjudiciales para el alimento conservado. Si se produce un agrietamiento por un exceso de presión en su interior, es difícil de reparar herméticamente y, lo que aún es peor, tenderá a agrandarse la grieta. Otras circunstancias concurren en abandonar este sistema, entre ellas, especialmente la naturaleza de los materiales de gran costo: hormigón armado, ladrillo, etc. En los «silos metálicos» la construcción de las paredes es tarea sencilla y rápida; el montaje de las planchas metálicas es cosa fácil, pudiéndose ejecutar en poco tiempo, desmontadas en la mayor brevedad y transportadas. Así mismo, si la capacidad se hiciese insuficiente, podría aumentarse su altura añadiendo más planchas. En los «silos de madera» la colocación de las duelas o trozos de madera, que se unen para cerrar el silo, es un trabajo enojoso, que lleva mucho tiempo y que de no dedicar gran cuidado en la unión de las duelas, las consecuencias son fatales.

(Continuará.)

ALVAREZ GUTIERREZ. Consulta vías urinarias, blenorragia. Preciados, 9; diez una, siete a nueve.

La tela de Penélope

La joven Penélope se vió obligada aceptar por esposo, por la presión de sus padres, a un mancebo por el cual no sentía la menor atracción, y con el fin de retrasar lo posible la celebración de su matrimonio, solicitó y obtuvo una gracia especial. Esta consistió en que se le permitiera tejer por sí misma el velo de desposada. Por el día tejía al parecer con gran entusiasmo, pero llegada la noche destejía casi todo lo trabajado, y de este modo, la confección del velo de desposada duró muchos días, logrando la joven su propósito.

Esta estratagema ha dejado entre nosotros una frase que se aplica siempre que se deshace una labor ya realizada, diciendo así: «La tela de Penélope, tejer y destejer».

Algo de esta tela de Penélope tiene nuestra vida parlamentaria. Unas Cortes promulgan una ley de Jurados mixtos, un ministro encuentra en ella más tarde defectos subsanables, y otras Cortes modifican esta ley; pero vienen las actuales, y otro ministro, fundándose en los postulados del Frente Popular, deroga la ley reformada, implantando la primitiva. Igual suerte corren otras leyes, como la de «Arrendamientos rústicos», «Asentamientos», «Desahucios de fincas rústicas», etc., aunque reconozcan que las primitivas tenían defectos, y no tardaremos en ver una nueva reforma de la reforma de la «Reforma Agraria». El caso no es nuevo en nuestro país, pues es raro el Centro cultural o recreativo que al cambiar de dirección, sus dirigentes respeten o acepten lo hecho por sus antecesores; pero la falta de novedad no justifica en modo alguno la práctica de esta manera de proceder, y mucho menos cuando se trata de los altos intereses del país, y parece lo natural que si al aplicar una ley se observan en ella defectos que escaparon al legislador, se vayan corrigiendo sucesivamente y según la práctica aconseje, hasta lograr su perfección y eficacia; pero por el procedimiento de Penélope, tejiendo y destejiendo, sólo cabe esperar que unas nuevas Cortes modifiquen o deroguen lo hecho por las actuales, y entretanto, el prometido de Penélope, que en este caso es el país, tendrá que esperar pacientemente a que su amada termine el velo de desposada con el que habrá de llevarle al altar de su felicidad, tanto tiempo esperada, y... para rato tiene.

M. PASCUAL

El momento político en Francia

(Viene de la página 1.ª)

obreras de la región parisién, con el fin de que la victoria del Frente Popular no se confunda con la anarquía, pues el verdadero significado del triunfo de una unión de las fuerzas de izquierda es el orden y éste será defendido y mantenido por el Gobierno inmediato.

El comunista Ramette contestó afirmando que los jefes de los partidos de izquierda no estaban desbordados por sus partidarios y, por consiguiente, no había por qué ocuparse de la defensa del orden, dado que éste no ha sido ni sería turbado, sino que era urgente adoptar medidas satisfactorias para las legítimas aspiraciones de la clase obrera.

El señor Salengro contestó a Ramette que el Gobierno de mañana se proponía precisamente someter a la aprobación de las Cámaras proyectos en conformidad con las aspiraciones de la clase obrera, no teniendo ésta sino aguardar sólo algunos días para obtener satisfacción.

Hablando a continuación el comunista Langumier, expuso cuáles eran las reivindicaciones obreras e insistió acerca de la necesidad de la rápida implantación de la semana de cuarenta horas.

No fué adoptado compromiso alguno por los representantes del partido comunista en relación con el modo de poner fin a las huel-

gas que existen en este momento.

Se extiende la huelga a 30 fábricas más

PARIS.—La huelga se ha extendido a unas treinta fábricas más en Seine et Oise, con un total de seis mil obreros aproximadamente.

En Lille, el movimiento se ha extendido a la Sociedad des Forges et Acieries de Denain, donde trabajan tres mil setecientos obreros.

En Ruen, los obreros de algunas fábricas han declarado que ocuparían los talleres, hasta completa satisfacción de sus peticiones.

Lista del probable Gobierno

PARIS.—Se asegura que el señor Blum ha formado la siguiente lista definitiva del nuevo Gobierno:

Presidencia, León Blum.
Ministros sin cartera, Chautemps, Violette y Paul Faure.
Ministro de la Defensa nacional, Daladier.
Aire, Pierre Cot.
Marina militar, Blanco.
Negocios Extranjeros, Delbos.
Justicia, Rucart.
Hacienda, Vincent Auriol.
Pensiones, Albert Riviére.
Interior, Salengro.

Economía Nacional, Spinasse.
Agricultura, Monnet.
Educación Nacional, Jean Zay.
Solidaridad Nacional, Lebas.

Subsecretarios: de Salud Pública, madame Suzanne Lacore; de Investigaciones Científicas, madame Joillot Curie; subsecretario par a los huérfanos y viudas de guerra, madame Brunschwíg.

No hay en el Gobierno del señor Blum, al parecer, ministerio de la Guerra.

Extranjero

CONTINUAN EN PALESTINA LOS SACTOS DE TERRORISMO

JERUSALEN.—Continúan los actos aislados de terrorismo en Palestina.

La Policía de Belén se ha visto obligada a cargar contra unos quinientos manifestantes, resultando dos de éstos heridos levemente.

También han resultado heridos dos obreros judíos por una banda de árabes en la región de Jaffa.

El jefe rabino, octogenario, Jacob Weiz, jefe de los judíos españoles de Palestina, ha lanzado un llamamiento a la paz, asegurando a los árabes que los judíos desean vivir en paz con ellos, no teniendo ningún proyecto contra los Santos Lugares musulmanes.

Dos puentes destruídos

JERUSALEN.—Esta mañana fueron saltados con dinamita dos puentes de la carretera de Hebrón, accesible únicamente a los vehículos ligeros. En la misma carretera han sido destruídos los hilos telefónicos, en un trayecto de mil quinientos metros.

Nuevas medidas

JERUSALEN.—El «Monitor» publica varias ordenanzas en virtud de las cuales se concede a la Policía el derecho de clausurar los establecimientos y sitios de reunión.

Los comisarios de los distritos podrán también obligar a abrir a las empresas y almacenes cerrados a consecuencia de la campaña de desobediencia.

También se le faculta para practicar detenciones, aunque los individuos afectados por la detención no sean acusados de haber cometido algún acto determinado y concreto.

Asimismo se concede idéntica autorización a las tropas para llevar a cabo registros y detenciones.

Finalmente se prohíbe la tenencia e importación de explosivos. El tráfico automóvil se coloca, en virtud de estas órdenes, bajo la protección de la tropa.

El jefe de las fuerzas aéreas

JERUSALEN.—El comandante en jefe de la Royal Air Forces en Oriente ha llegado a Beyreuth. Después de visitar las fuerzas aéreas francesas, fué recibido por el adjunto del alto comisario.

Schuschnigg y Mussolini

VIAREGGIO.—El canciller Schuschnigg no ha recibido todavía a ninguna personalidad política. Ha permanecido toda la mañana en la playa.

Se ha sabido, de fuente digna de crédito, que la entrevista entre los señores Schuschnigg y Mussolini no tendrá lugar en Roma, sino probablemente en Viareggio.

EL ARCHIDUQUE OTTO

BRUSELAS.—El periódico «La Dernière Seure» escribe: «Un despacho del extranjero señala que el archiduque Otto de Habsburgo ha salido de Bélgica para Italia. En el castillo de Stenockerzeel ni se desmiente ni se confirma la noticia.»

COMENTARIOS FRANCESES

PARIS.—El viaje a Italia del canciller austriaco intriga a los periódicos.

Pertinax publica bajo reservas en «L'Echo de Paris» una información procedente de la Pequeña Entente, para los que el regreso de los ex monarcas significa tarde o temprano la vuelta al tapete de la cuestión de sus fronteras e inmediatamente la revolución social o declararían la guerra o se echarían en brazos de Alemania hitleriana. Todas las fuerzas antigermánicas estarían divididas y en Austria los elementos que resisten a los «nazis» se destrozarian entre sí. De este modo, Berlín acabaría por ganar en el asunto o, al menos, hay que temerlo así.»

El «Journal» presume que Schuschnigg quiere informarse sencillamente cerca del señor Mussolini de la política que éste piensa seguir con respecto a Austria.

EL SERVICIO OBLIGATORIO EN AUSTRIA

VIENA.—El día 5 de los corrientes se publicará la orden de circunscripción para el reclutamiento del servicio federal obligatorio.

UNA COLECTA

VIENA.—El doctor Gleissner, gobernador de Alta Austria, ha publicado un manifiesto en el que invita a la población a realizar colectas en favor de la formación de una escuadrilla de aviones militares destinada a la defensa de la provincia.

LA POLITICA Y EL TURISMO

VIENA.—El Gobierno ha prohibido la celebración de toda clase de reuniones y asambleas durante el período del 20 de junio al 30 de septiembre próximo, alegando la necesidad de asegurar un desenvolvimiento normal del turismo. El decreto prevé la interesante disposición de que los ejercicios militares de la «Frontmiliz» no sean incluidos en esta prohibición, lo que significa que los ejercicios del «Heimatschutz» son prohibidos.

PERIODICO PROHIBIDO

VIENA.—El Gobierno ha prohibido la venta y distribución durante un año del periódico del partido alemán «Henleindiezeit», que se publica en Praga.

PEÑARROYA

Sociedad Minera y Metalúrgica

SOCIEDAD ANONIMA.—CAPITAL 309.375.000 de francos
Domicilio social en París: Plaza Vendome, 12.—Dirección en España
Peñarroya-Pueblonuevo (Córdoba)

Fábrica de productos químicos

Sepuperfosfato mineral, abonos compuestos, sulfato amónico, sulfato hierro, sulfato de cobre, ácidos nítrico y sulfúrico
Para pedidos e informes dirigirse a la

Sociedad minera y Metalúrgica de Peñarroya

Peñarroya-Pueblo nuevo
(Córdoba)

Informaciones de última hora

El Consejo de hoy

EL CONSEJO DE HOY EN PALACIO

A las once y media de la mañana se reunió el Consejo de ministros en Palacio, reunión que terminó a la una y media de la tarde.

Al salir el ministro de Estado, señor Barcia, manifestó que la mayor parte del Consejo se había invertido en la exposición y examen de las cuestiones internacionales más interesantes.

El jefe del Gobierno, contestando a preguntas de los informadores, dijo que no había habido firma.

El ministro de Hacienda, señor Ramos, dió la siguiente referencia del Consejo:

—Se ha hecho un examen general de la situación política interior, y más especialmente de los temas planteados en el Parlamento, tanto los de tipo estrictamente político como los propiamente legislativos, dándose cuenta de la marcha de los trabajos en el salón de sesiones y de la labor en las distintas Comisiones parlamentarias, habiéndose destacado el propósito de motivar la obra legislativa para cumplir con toda celeridad el programa a que nos habíamos comprometido los componentes del Frente Popular.

Buena parte del Consejo se dedicó al conocimiento y exposición de los asuntos que plantea la actualidad internacional.

Terminó diciendo el señor Ramos que mañana, a las diez y media, se celebrará en la Presidencia Consejo de ministros ordinarios.

El día político

EL PLENO DEL TRIBUNAL DE GARANTIAS

Esta mañana se reunió el pleno del Tribunal de Garantías bajo la presidencia del señor Gasset.

Se suspendió la vista de la consulta formulada por el Tribunal Supremo sobre inconstitucionalidad de algunos artículos de la ley del Tribunal de Casación de la región autónoma según la interpretación que éste le ha dado.

Se suspendió la vista por desistimiento del procurador de Cataluña.

También se ha suspendido la vista anunciada para mañana del recurso de amparo interpuesto por el señor Moreno Calvo por enfermedad de su letrado señor Rosado Gil.

En breve se hará el señalamiento para que la vista se celebre con o sin asistencia de los abogados.

Por último, particularmente, algunos vocales examinaron el informe redactado por el secretario del Tribunal, señor Serrano Pacheco sobre la reforma de la ley del Tribunal de Garantías. Este informe había sido pedido por la Comisión de Justicia al Tribunal y éste estimó que no debía contestarlo, encargando al secretario que lo hiciera.

ELESTATUTO VASCO

La Comisión de Estatutos continuó esta mañana el estudio del correspondiente al país vasco.

El señor Prieto, al terminar la reunión facilitó la siguiente referencia:

«Por ser los mismos los temas examinados (Justicia, Enseñanza y Orden público), la sesión de esta mañana fué continuación de la de ayer.

En Justicia se aprobó la fórmula redactada por el señor Rodríguez de Viguri y en la cual quedaron recogidas las observaciones hechas ayer. En materia de enseñanza quedó así mismo aprobado el texto del artículo conforme a la redacción propuesta por el señor Pascual Leone, a quien ayer se encomendó esta misión. En materia de orden público se incluyeron en el artículo correspondiente las modificaciones que en la víspera quedaron convenidas, siendo la más substancial la de que el poder central sólo se podrá hacer cargo de los servicios de Orden Público en el país vasco cuando se declaren los estados de alarma o de guerra.

Mañana volverá a reunirse la Comisión para proseguir el estudio del Estatuto.

Sociedad Española de Construcción Naval

Se ha celebrado la Junta general de accionista de esta Sociedad correspondiente al ejercicio de 1935, bajo la presidencia del excelentísimo señor don Estanislao de Urquijo, marqués de Urquijo.

Fuó leída la Memoria presentada por el Consejo, y éste dió a la Junta diversos informes complementarios.

Aquella relata la obra entregada y en curso, destacando en la primera la de los tres cañoneros construídos para México, que ya están en su destino, y hace también mención especial de las órdenes recibidas del Gobierno, con las que la Sociedad va manteniendo la organización en espera de volver a la normalidad mediante los trabajos necesarios para hacerla viable.

Extranjero

EN TANGER ESTALLAN PETARDOS EN UNA OBRA EN CONSTRUCCION Y LA POLICIA PRACTICA DOS DETENCIONES

TANGER. — Como consecuencia de la explosión de dos petardos en una casa en construcción, la Policía practicó un registro en el local de la Asociación de Obreros y realizó dos detenciones. Los dos detenidos, que habían estado trabajando en dicha casa, los consideraba la Policía como presuntos autores.

Esto lo ha estimado la Asociación de Obreros como una maniobra policíaca, ya que, dice, se carece de pruebas para demostrar la culpabilidad de dichos detenidos. Por este motivo los obreros declararon la huelga general y todos los trabajadores de la construcción abandonaron sus faenas sin incidentes.

Después, una comisión de obreros visitó la Legación de España y pidió la libertad de los dos detenidos. Con ocasión de esta petición se provocó un diálogo algo vivo entre los comisionados y el ministro de España, que parece que se negaba a recibir a los obreros. Estos alegaban estar en el recinto de su patria, por lo que entendían no se les debía negar ninguna facilidad. Mientras tanto, fuerzas de gendarmería vigilaban los alrededores de la Legación, pero no tuvieron necesidad de intervenir.

Posteriormente el ministro llamó al fiscal español, señor Franqueira, que había ordenado la detención de los dos obreros citados. Informado el ministro, fué

ordenada la libertad de uno de los detenidos. El otro está pendiente de un proceso a instancias del juez de Ronda, y reclamado por el ministro de Italia, por lo que hubo de continuar detenido.

Los obreros se han reintegrado ya al trabajo. Dicen que en otra ocasión en que también estallaron dos artefactos se cometieron, como ahora, detenciones arbitrarias. La Policía—alegan—no puede demostrarnos que todo esto no obedece a una maniobra que trate de obligar a las autoridades a adoptar medidas contra los obreros.

El Tiempo

ESTADO GENERAL DE EUROPA

Han pasado a Europa Central y Norte de Italia las presiones bajas del Canal de la Mancha, y queda en el Mediterráneo y sobre las costas de Argelia un pequeño núcleo de presiones bajas relativas.

Las presiones altas del Atlántico continúan sobre las Azores, pero se acercan a nuestra Península y penetran en ella por Galicia y por el Sudeste de Portugal.

Siguen soplando en Inglaterra los vientos de la región del Norte con mucha nubosidad y escasas precipitaciones.

Tiempo probable

Cantabria y Galicia, vientos de componente Oeste, mucha nubosidad y algún aguacero.

Duero, Centro, Extremadura y Ebro, vientos del cuarto cuadrante y cielo con nubes.

Cataluña, Levante y Baleares, vientos de dirección variable y cielo poco nuboso.

Resto de España, buen tiempo de cielo con pocas nubes.

Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes

Instituto del Libro Español

La Junta de Instituto del Libro Español ha decidido organizar una serie de conferencias destinadas a la divulgación y estudio de la Cultura Española y sus Libros, que correrán a cargo de relevantes personalidades científicas y literarias. La primera de dichas conferencias será explicada por el ilustre autor y poeta exquísito don Juan Ramón Jiménez, y tendrá lugar el lunes 15 del corriente, a las seis de la tarde, en el Auditorium de la Residencia de Estudiantes (Serrano, 123).

Al acto están invitadas ilustres personalidades de la literatura y la política.

Egipto quiere atender a su defensa militar

LONDRES.—Los círculos políticos conceden una importancia capital a la visita de sir Miles Lampson, alto comisario británico en Egipto. Aunque las negociaciones angloegipcias han progresado de tal manera que puede prevederse un acuerdo en varios puntos, no se ha hallado todavía una solución para varias cuestiones de orden militar. No se trata ni del efectivo ni del acantonamiento de las guarniciones británicas, que deben tener en cuenta los intereses de enlace de los ingleses, sino esencialmente del porvenir de la defensa autónoma de Egipto.

Se ha abandonado la idea del tratado complementario de 1930 de estacionar cinco mil hombres en la zona del canal. Han surgido nuevas dificultades a consecuencia de la negativa de los egipcios a reconocer el derecho de guarnición de los ingleses en El Cairo. También se halla en litigio el Sudán. Así, pues, se está lejos de una solución.

Acuerdo naval anglopolaco

LONDRES.—Después de las conversaciones celebradas hoy por los representantes navales de Inglaterra y Polonia, se ha sabido en fuente autorizada que ambas delegaciones han llegado a un acuerdo básico para la negociación de un tratado naval bilateral.

El ministerio de Relaciones Exteriores y el Almirantazgo han comenzado a preparar el proyecto de tratado que el capitán polaco Eugene Solski someterá la semana próxima a su Gobierno.

El propuesto tratado estará concebido dentro de las líneas generales del tratado naval del 25 de marzo entre Inglaterra, Francia y los Estados Unidos, en el que se limita el tamaño de cada categoría de barcos de guerra y los calibres de los cañones, y se establece la obligación de informarse mutuamente sobre los respectivos programas de construcción naval.

ACADEMIA ANGLADA

Preparaciones prácticas para ingresos en Bancos y Oficinas Cultura general, Cálculo, Contabilidad, Idiomas, Taquigrafía

SEÑORITAS, VARONES

Leganitos, 8, 1.º Tel. 10982